
PIOSSASCO 
3° incontro Forum Area 5 – 4 ottobre 2011 
Sala Coop  
 
Partecipanti: circa 40 persone  
 
Sono presenti il Sindaco, il Presidente del Consiglio comunale Andruetto e il consigliere delegato per il forum 
Gavino Sanna. 
 
Partecipanti: 35-40 persone 
 
Introduzione e riepilogo del percorso realizzato nei due precedenti incontri: 

Il 1° incontro è stato dedicato alla “raccolta delle idee”, vale a dire l’emersione dei problemi più sentiti da 
parte dei cittadini in quest’area: 

- viabilità (in diverse zone e con problematiche diverse) 
- abbandoni dei rifiuti  
- rom. 

 
Nel secondo incontro, per quanto riguarda i problemi più puntuali, l’amministrazione ha cercato di portare 
delle prime risposte.  
Per le problematiche complesse si è proceduto all’approfondimento attraverso la discussione all’interno del 
forum.  
Lo scopo dell’approfondimento era di: 

- capire meglio; 
- ragionare insieme; 
- trovare soluzioni. 

I temi affrontati, attraverso lavori di gruppo, sono stati: 
1. Viabilità (con particolare riferimento a zona Duis e Tetti Scaglia) 
2. Vivibilità e viabilità (zona via Torino – Fiat) via Volvera 

 
In questo incontro si continuerà con il lavoro di approfondimento e si decideranno quali saranno le 
prospettive future. 
 
Come negli incontri precedenti, vengono date alcune informazioni e risposte riguardo a problemi emersi / 
segnalati negli incontri precedenti: 
- bar che causano rumori molesti: nel mese di luglio sono stati convocati dall’Amministrazione tutti i gestori 
dei bar per stabilire una collaborazione. I vigili passeranno a controllare durante la settimana, il sabato e la 
domenica passeranno i carabinieri; 
- via Dante: c’è stato l’intervento dei vigili per il parcheggio di camion e mezzi di grossa cilindrata; 
- uscita mezzi Croce Rossa: sono stati invitati ad uscire con i lampeggianti; 
- via Volvera: i vigili faranno delle incursioni per fare delle multe a chi parcheggia in modo selvaggio davanti 
alla scuola e davanti agli ingressi privati in via Martiri della Libertà. 
- giardino di Via Nino Costa/Via Volvera: l’erba tagliata non viene raccolta in quanto viene deliberatamente 
lasciata sul prato per creare compost. 
 
Approfondimento in gruppi  

1. Viabilità 
2. Monitoraggio e, nuove forme di collaborazione. 

  
Gruppo 1 - Viabilità 
Zona Duis 
La strada provinciale SP6 è molto pericolosa. Accadono troppi incidenti. Il Sindaco riferisce che di questo ha 
discusso con l’Assessore provinciale. L’Amministrazione ha richiesto una rotonda all’altezza di Via Duis per 
ridurre la velocità delle auto ma la Provincia ha bocciato questa proposta. Esistono pertanto due soluzioni: i 
dissuasori (l’Amministrazione è contraria perché causano disagi agli agricoltori) o semaforo intelligente, che 
è una soluzione più fattibile. La Provincia a breve farà avere all’Amministrazione delle proposte però per il 
momento non è arrivata nessuna risposta. 
Come nell’incontro precedente, si ripropone la situazione difficile di Via Adige, ma qui la questione è che la 
via è di proprietà della Fiat ed occorre un incontro con l’azienda. 
 
Tetti Scaglia 



A continuazione di quanto discusso nell’incontro precedente, il Sindaco spiega che alcuni proprietari (non 
tutti) sono disponibili a dare in comodato d’uso la strada vicinale per poter creare un senso unico. A breve 
saranno convocati tutti i proprietari. Si tratta dunque di una situazione ancora in fase di definizione, per la 
quale i residenti saranno tenuti aggiornati. 
 
Gruppo 2 - Monitoraggio e nuove forme di collaborazione 
Il Presidente Andruetto Andruetto introduce che a fronte della profonda crisi e della carenza di fondi che 
caratterizza tutte le amministrazioni pubbliche, occorre trovare nuove modalità per portare avanti progetti a 
servizio della collettività, attraverso la partecipazione volontaria dei cittadini. 
L’idea dell’attività di monitoraggio - presenta Andruetto - nasce dalle diverse segnalazioni fatte nel corso 
dei forum riguardo al malfunzionamento dei servizi (ad esempio, si è scoperto che in alcune vie la 
spazzatrice puliva solo un lato della strada). I cittadini, attraverso un attento controllo di vari elementi 
qualitativi (cestini della spazzatura, pulizia dei marciapiedi e delle strade…) potrebbero essere degli 
importanti collaboratori al servizio del territorio e della collettività per facilitare un miglioramento degli 
interventi. 
Prendendo spunto dal Comune di Torino, dove in diversi quartieri i residenti sono stati coinvolti, si avanza la 
proposta di sperimentare questa attività anche a Piossasco. Vengono illustrate al gruppo le apposite schede 
di monitoraggio del territorio che sono state predisposte a Torino, che devono essere compilate dai volontari 
coinvolti, dopo un’apposita formazione che il Comune di Torino è disposta a fare anche ai cittadini 
piossaschesi interessati. Naturalmente sarebbe un’attività che può essere intrapresa nel 2012. 
Nasce uno scambio di idee sul ruolo del cittadino nel far rispettare le regole di convivenza da parte degli altri, 
e la sensazione di frustrazione che spesso ne deriva, riguardo al fatto che talvolta si riscontra grande 
maleducazione. Vengono anche affrontate proposte di sensibilizzazione e di autogestione. 
La discussione si sposta su segnalazioni e problemi specifici, fra questi, la necessità di riqualificare il 
bocciodromo, affinché diventi un punto di incontro e di aggregazione per i cittadini della terza età. 
Viene avanzata anche la proposta di promuovere ogni 2-3 mesi la pulizia della Città.  
  
In chiusura dell’incontro, il Sindaco, che è presente all’ultimo appuntamento dei forum per raccoglierne le 
conclusioni, desidera capire dai partecipanti se vi è l’interesse a continuare questo tipo di percorso. 
I partecipanti affermano la loro disponibilità a continuare. Ritengono che sia molto utile, soprattutto è utile 
ascoltarsi. E’ necessario però avere dei risultati concreti. 
 
 
 
 


